

LA LETTRE PRO

L'ACTU SANTÉ POUR LES PROS DE CENTRE-VAL DE LOIRE



n°38 - 6 septembre 2024



ÉDITO

Clara de Bort

Directrice générale de
l'Agence régionale de santé
Centre-Val de Loire

Nouveau départ

Le contexte politique actuel perturbe le fonctionnement de nos institutions, mais il questionne plus largement le devenir de certaines réformes importantes, et la parution de plusieurs décrets en attente qui doivent améliorer l'accès aux soins des Français. Dans cette situation complexe et incertaine, il nous faut pourtant préserver l'essentiel. Quelle que soit l'actualité, le système de santé doit fonctionner.

Les prophètes du chaos se sont trompés. Malgré les tensions observées cet été, les services de santé et les structures médico-sociales ont su absorber le choc estival, mais aussi relever le défi des Jeux olympiques et paralympiques, sans le moindre dysfonctionnement majeur ! La mobilisation et le professionnalisme des soignants y sont pour beaucoup. La vigilance et le soutien des autorités sanitaires aussi. L'altruisme et la solidarité ont triomphé. Le collectif s'est imposé.

Et si nous prenions, tous ensemble, un nouveau départ ? Telle est tout du moins notre ambition éditoriale. Notre volonté reste inchangée : vous informer, vous donner la parole, valoriser vos initiatives... et faire rayonner nos territoires. Plus concise et plus incisive, mieux rubriquée et mieux illustrée, nous espérons que cette nouvelle formule vous plaira et vous sera utile dans votre quotidien. Le cas échéant, n'hésitez pas à la partager et à la diffuser. Nous vous donnons rendez-vous tous les vendredis, au petit matin, pour découvrir les faits marquants de la semaine.

SOMMAIRE

L'ENTRETIEN DE LA SEMAINE

Elodie Vachet, sélectionneuse de l'équipe de France paralympique de tennis de table : « L'esprit paralympique doit perdurer ! »

EN DIRECT DES TERRITOIRES

Reuilly : un centre de santé ouvrira en décembre

Handicap : une rentrée scolaire plus inclusive

Vendôme : les urgences ont tenu le choc

Bourges : une nouvelle permanence dentaire pour les patients précaires

LE CHIFFRE DE LA SEMAINE

361

LA MÉTÉO SANITAIRE

Dengue : une hausse des cas importés

EN BREF

Bronchiolite : Beyfortus® est disponible en pharmacie

Moustique tigre : 77 communes concernées

Mpox : les nouvelles recos de la HAS

Autonomie : où en est le plan antichute ?

APPELS À PROJETS

AU PROGRAMME

Un débat sur l'apport du numérique dans les OTS

Un webinar consacré à la coqueluche

Un rendez-vous inspirant sur la qualité de l'air

Savoir réagir en cas d'attaque terroriste

LE COIN RH

Sandrine Carrou, pharmacien inspecteur à l'ARS

La santé recrute en Centre-Val de Loire



L'ENTRETIEN DE LA SEMAINE

Elodie Vachet

Sélectionneuse de l'équipe de France paralympique de tennis de table

« L'esprit paralympique doit perdurer ! »

Dans un entretien exclusif, Elodie Vachet réclame des moyens humains, techniques et financiers renforcés pour développer la pratique du handisport, non sans rappeler ses nombreux bienfaits sur la santé physique et mentale des personnes en situation de handicap. Elle dresse également un bilan positif des actions menées par la région avant et pendant les Jeux paralympiques.

Le succès des Jeux paralympiques de Paris 2024 peut-il changer la perception des personnes en situation de handicap ?

Les Jeux paralympiques de Londres 2012 auront été un véritable tournant, notamment en termes de visibilité médiatique. Il était plus difficile de suivre les deux olympiades suivantes, en raison du décalage horaire, mais les médias ont tout de même couvert ces événements. Au regard des affluences et des audiences, les Jeux paralympiques de Paris 2024 sont une franche réussite. Cette exposition inédite doit accélérer la prise de conscience collective. Il faudra néanmoins poursuivre les efforts accomplis pour développer la pratique du handisport et faciliter l'accueil de nouveaux publics. Il faudra également accentuer l'inclusion des personnes en situation de handicap, y compris dans les aspects les plus basiques de la vie courante, comme les trottoirs, les supermarchés, les restaurants, les lieux culturels, sans parler des habitats, des écoles ou des structures sanitaires et médico-sociales. Nous sommes sur la bonne voie, mais le chemin sera encore long.

Quels sont les principaux bénéfices de la pratique sportive sur la santé des personnes en situation de handicap ?

Le handisport comporte des bienfaits physiques, psychologiques et psychiques avérés. Il permet notamment aux personnes en situation de handicap de se défouler et de mieux canaliser leur énergie. Il améliore également leur coordination motrice et leur santé cardiovasculaire. Il favorise surtout leur inclusion dans la société, ce qui est probablement le plus important, le sport étant un puissant vecteur de lien social. Il existe de nombreuses disciplines qui peuvent être pratiquées de manière adaptée, en fonction des différentes formes de handicap, mais elles sont encore peu visibles et peu accessibles. L'offre doit être impérativement développée et renforcée, aussi bien dans les clubs que dans les associations, pour franchir un cap supplémentaire. Nous espérons que les Jeux paralympiques donnent envie aux personnes concernées de faire plus régulièrement du sport en loisir ou en compétition.

Comment profiter de cet élan olympique et paralympique pour développer le

handisport ? La magie des Jeux paralympiques a opéré, mais elle doit perdurer dans le temps. Il faut capitaliser sur ce succès populaire pour sensibiliser le grand public et les élus, et encourager les personnes en situation de handicap à pratiquer une activité physique. Il faut également aligner les moyens humains et économiques pour accueillir de nouveaux publics. La formation des bénévoles et des professionnels sera un enjeu central. Les investissements financiers aussi, ne serait-ce que pour rénover des infrastructures vieillissantes et en créer de nouvelles, ce qui représente un coût énorme. Les villes qui ont accueilli des épreuves olympiques et paralympiques, comme Châteauroux, ne doivent pas être des exemples isolés. La région Centre-Val de Loire et le département de l'Indre ont su faire bouger les lignes. Toutes les autres régions du pays doivent se mettre au diapason. Visibilité, accessibilité et inclusion seront les trois maîtres mots de la transformation.

" Visibilité, accessibilité et inclusion seront les trois maîtres mots de la transformation ! "

Quelles sont vos attentes spécifiques vis-à-vis des pouvoirs publics ?

Le soutien des autorités locales sera indispensable pour promouvoir les initiatives des associations et des clubs, que ce soit pour organiser des événements ou créer des infrastructures spécifiques. Une chose est sûre : accueillir davantage de personnes en situation de handicap nécessitera des moyens humains, techniques et financiers renforcés, en particulier dans les territoires les plus reculés. La sensibilisation du grand public sera également un paramètre déterminant dans la conduite du changement. A plus large échelle, la prescription de l'activité physique adaptée* devra être simplifiée. Ce dispositif de santé publique est globalement méconnu. Il est aussi trop complexe, notamment sur le plan médico-administratif, au point de dissuader les associations et les patients qui ne peuvent donc pas en bénéficier.

(*) Le programme public d'APA à visée thérapeutique se compose de deux à trois séances d'activité physique par semaine, sur une période de trois mois, éventuellement renouvelable. Ces séances sont intégralement remboursées.



Châteauroux : terre olympique et paralympique

Châteauroux organisait cet été les épreuves de tir olympiques (quinze) et paralympiques (treize). « Les athlètes ont été bien accueillis et bien encadrés. Les installations sportives et les conditions d'hébergement étaient parfaitement adaptées, en particulier pour les athlètes non valides. La ville, le département et la région ont été à la hauteur des attentes. Les travaux menés avant et pendant les Jeux ont porté leurs fruits. Il faut maintenant poursuivre les efforts engagés dans la durée et démocratiser la pratique du handisport », commente Elodie Vachet, entraîneuse au CTT Déols et sélectionneuse de l'équipe de France paralympique de tennis de table. Cerise sur le gâteau : Tanguy de La Forest est devenu champion paralympique de tir à la carabine dix mètres couché en mixte dans la catégorie SH2. Un exploit sportif dignement fêté par la commune et ses administrés.

NB : le Conseil départemental de l'Indre est actuellement présidé par Marc Fleuret qui a notamment été l'entraîneur de l'équipe de France de judo des malvoyants.

Bourges : une nouvelle permanence dentaire pour les patients précaires



Une permanence dentaire à destination des publics les plus précaires a ouvert ses portes cet été à Bourges, au 7 rue Albert-Hervet, dans les locaux d'Imanis, une association qui lutte contre l'exclusion. Ouverte le jeudi après-midi, de 14 heures à 17 heures, et accessible sur rendez-vous, cette permanence permet aux personnes en très forte précarité, vivant dans la rue ou n'ayant pas ouvert de droits, de bénéficier de soins dentaires de base gratuits effectués par trois dentistes retraités bénévoles avec des assistantes dentaires. Cette initiative, portée par l'Ordre de Malte, bénéficie du soutien financier de l'ARS Centre-Val de Loire, à hauteur de 30 000 euros par an. Les travailleurs sociaux d'Imanis, l'Ordre de Malte et le 115 peuvent orienter les patients précaires vers cette permanence. Le planning des rendez-vous est tenu par des animateurs sociaux de l'accueil de jour de l'Imanis, joignables au 02 48 69 03 07.

Reuilly : un centre de santé ouvrira en décembre

Handicap : une rentrée scolaire plus inclusive



La scolarisation des élèves en situation de handicap est une priorité nationale depuis quelques années. La région Centre-Val de Loire est très mobilisée sur ce sujet. Plusieurs nouvelles structures d'accueil des enfants en situation de handicap ouvrent leurs portes en cette rentrée portant à 33 leur nombre dans les six départements de la région. A Orléans, dix places ont été ouvertes aux enfants de 6 à 12 ans souffrant de troubles du neurodéveloppement dans le cadre du dispositif d'autorégulation (DAR). Un DAR « Second degré » et une unité d'enseignement polyhandicap ont aussi vu le jour à la rentrée au collège Lamartine à Tours. Une unité d'enseignement maternelle autisme (UEMA) va également ouvrir en janvier prochain à Abondant, en Eure-et-Loir. Elle permettra à sept enfants de bénéficier du dispositif d'accompagnement médico-éducatif (DAME) ou d'un service d'éducation spéciale et de soins à domicile (SESSAD). « Deux-cent soixante-quatre enfants souffrant de troubles du neurodéveloppement (TND) sont accueillis à la rentrée 2024 sur l'ensemble de la région en Unité d'Enseignement en Élémentaire Autisme (UEEA), Unité d'enseignement en maternelle (UEMA) et dans le cadre du dispositif d'autorégulation, recense Vincent Delauney, responsable de département coordination des politiques publiques à l'ARS Centre-Val de Loire. Ce



Les déserts médicaux ne sont pas une fatalité ! Un centre de santé piloté par Médecins Solidaires doit ouvrir en décembre prochain à Reuilly, dans l'Indre. La commune de 2 000 habitants aura ainsi accès à un nouveau médecin généraliste pendant 42 heures par semaine du lundi au samedi midi. Il s'agira de la sixième structure de la sorte chapeautée par l'association fondée il y a deux ans par le Dr Martial Jardel (au centre sur la photo) après celles d'Ajain et de Bellegarde-en-Marche (Creuse), Charenton du Cher (Cher), Chantenay-Saint-Imbert (Nièvre) et du centre qui sera inauguré en octobre à Arnac-la-Poste en Haute-Vienne. Mardi dernier, un premier comité de pilotage puis une réunion publique se sont tenus à Reuilly, durant laquelle les autorités et les responsables de Médecins Solidaires ont présenté leur concept aux élus, aux professionnels de santé du territoire et aux habitants. Chaque semaine, un médecin généraliste différent assurera une vacation dans le centre médical pour un salaire de 1 000 euros nets versé par l'association qui encaisse les honoraires. Le médecin sera logé, ses frais de transport seront remboursés et une voiture pourra être mise à sa disposition. Il sera assisté par une coordinatrice qui prendra les rendez-vous et s'occupera des règlements. En apportant un accès aux soins pérenne, Médecins Solidaires permet aussi à un grand nombre de patients de retrouver un médecin traitant. « Depuis sa création, l'association a dispensé 24 000 consultations et a permis à 4 200 patients de retrouver un médecin traitant grâce aux 250 praticiens qui ont effectué au moins une vacation », confie à la Lettre Pro

sont 31 nouvelles places supplémentaires qui sont ouvertes en cette rentrée. » Celles-ci vont permettre à 13 % d'élèves en situation de handicap TND supplémentaires d'être accueillis à l'école.

Vendôme : les urgences ont tenu le choc



Chamboulé par l'annonce, en juin dernier, d'une enquête judiciaire pour violences sexuelles à l'encontre de trois de ses urgentistes, dont deux ont été écartés par la Justice, l'hôpital de Vendôme (Loir-et-Cher) est parvenu à tenir le cap cet été. L'établissement a maintenu ouvert son service des urgences grâce à une gestion au jour le jour du planning et à la solidarité des établissements et professionnels de santé voisins, a expliqué la directrice de l'hôpital Valérie Boismartel à La Nouvelle République. Dès la mi-juillet, la ligne de garde du Smur a été suspendue – elle l'est jusqu'à nouvel ordre. Et ce sont d'autres établissements comme les hôpitaux de Blois et Châteaudun en Eure-et-Loir qui assurent les interventions consécutives aux appels au 15. « Nous avons dû réorganiser le service pour nous adapter aux effectifs », a indiqué Valérie Boismartel. L'équipe des urgences a tenu grâce aux heures supplémentaires, à l'intérim, mais aussi grâce au renfort de praticiens d'autres services et d'autres établissements, ainsi qu'à

Gabriel du Passage, directeur opérationnel de Médecins Solidaires.

la collaboration avec la CPTS du Vendômois. « Des généralistes ont accepté des gardes en binôme avec des anesthésistes de la clinique du Saint-Cœur, de l'hôpital de Blois et des remplaçants », a précisé Valérie Boismartel. L'hôpital de Vendôme espère que les urgences pourront progressivement retrouver un fonctionnement normal grâce au recrutement de médecins urgentistes.

LE CHIFFRE DE LA SEMAINE

361

C'est le nombre de médecins libéraux en retraite active dans la région du Centre-Val de Loire



Parce qu'ils n'ont pas trouvé de successeur, pour compléter leur pension ou par amour du métier, de plus en plus de médecins de ville retraités reprennent du service. Ils n'ont d'ailleurs jamais été aussi nombreux en France. A l'échelle nationale, 13 500 praticiens libéraux étaient en cumul emploi-retraite en 2023, selon les derniers chiffres publiés par la Caisse nationale autonome de retraite des médecins de France (CARMF). Soit 7 % d'effectifs supplémentaires en un an. La suppression des cotisations CARMF annoncée par le

LA MÉTÉO SANITAIRE

Dengue : une hausse des cas importés

Les déclarations de dengue repartent à la hausse en région Centre-Val de Loire, avec neuf nouveaux cas sur la semaine écoulée. Tous sont des cas importés, revenant de voyage (zone Antilles françaises, Afrique subsaharienne). Les relevés entomologiques démontrent une activité soutenue du moustique tigre, vecteur de la maladie. Les consignes de prévention doivent donc être renforcées auprès des voyageurs à destination de ces zones (ou qui en reviennent) afin de limiter le risque de développement de cas autochtones. Retrouvez les recommandations de l'ARS pour le grand public.

Trois cas de leptospirose ont par ailleurs été rapportés à l'ARS Centre-Val de Loire en une semaine chez des patients s'étant baignés dans des milieux naturels différents hors zones de baignades contrôlées. Pour en savoir plus sur cette maladie à déclaration obligatoire, retrouvez les informations de Santé publique France.

Les cas de coqueluche ont régressé en région Centre-Val de Loire au cours de l'été par rapport à la situation observée en juin avec une diminution des cas rapportés à l'ARS, mais aussi une

gouvernement en 2023 pour faire face à la pénurie de médecins (sous conditions de ne pas dépasser un plafond annuel de 80 000 euros de revenus) n'est sans doute pas étrangère à ce boom. En Centre-Val de Loire, les 361 médecins retraités actifs représentent 16 % de l'ensemble des praticiens libéraux en activité.

diminution du nombre de tests effectués en juillet dernier. La vigilance reste toutefois de mise en cette rentrée et plus que jamais les recommandations de vaccination des femmes enceintes et de leurs entourages doivent être rappelées.

Consultez le bulletin régional de situation épidémiologique produit par la Cellule régionale de Santé publique France en région [Centre-Val de Loire ICI](#).

Pour rappel, tout événement susceptible d'avoir un impact sur la santé de la population ou sur le fonctionnement de l'offre de soins doit faire l'objet d'un signalement à l'Agence Régionale de Santé. Le point focal régional, destiné aux professionnels, est joignable 24h/24 7j/7 au [02 38 77 32 10](tel:0238773210) et par mail à ars45-alerte@ars.sante.fr

EN BREF

Bronchiolite : Beyfortus® est disponible en pharmacie



Après le Synagis®, les praticiens disposeront d'un nouveau traitement préventif des infections par VRS. Le Beyfortus®, destiné à limiter les risques de bronchiolite chez les bébés, est disponible en pharmacie de ville depuis fin août, a fait savoir le groupe pharmaceutique Sanofi, qui commercialise le traitement développé par AstraZeneca. Près de 600 000 doses seront accessibles en France pour la saison 2024-2025, soit plus de deux fois plus que l'an dernier. Les PMI sont désormais autorisées à administrer les traitements préventifs à la

"l'une préventive pour les personnes non ou incomplètement vaccinées présentant un haut risque d'exposition au virus "

(hommes ayant des relations sexuelles avec des hommes, personnes trans ayant des partenaires sexuels multiples, travailleurs du sexe...); l'autre réactive pour les personnes en contact avec des cas identifiés. Enfin, la HAS recommande l'administration d'une dose de rappel pour les personnes vaccinées il y a deux ans. Pour plus d'informations, contacter Mpxo Info Service au 0801 90 80 69.

Autonomie : où en est le plan antichute ?

faveur d'un décret paru il y a quelques jours. Le ministère de la Santé a par ailleurs annoncé qu'un nouveau vaccin, Abrysvo®, permettant une protection passive contre les maladies respiratoires causées par le VRS, était disponible dans les établissements de santé et le serait en ville « courant septembre ».

Moustique tigre : 77 communes concernées



Le moustique tigre a colonisé 77 communes de la région, dont quatre nouvelles, selon le bilan d'activité de fin août : Vierzon (Cher), Montreuil-en-Touraine (Indre-et-Loire), Sandillon (Loiret) et Saint-Pryvé-Saint-Mesmin (Loiret). Plusieurs enquêtes entomologiques ont été menées en urgence à Joué-lès-Tours (Indre-et-Loire) et à Genillé (Indre-et-Loire) après des cas de dengue. Des traitements de démoustication ont été réalisés à Joué-lès-Tours et à St Florent-sur-Cher.

Mpox : Les nouvelles recos de la HAS



Deux ans après son adoption, le plan antichute des personnes âgées progresse pas à pas. L'ARS Centre-Val de Loire a missionné l'Équipe Régionale du Vieillissement et du Maintien de l'Autonomie (ERVMA), rattachée au CHU de Tours, pour réduire de 20% à l'horizon 2026 le nombre de chutes graves entraînant une hospitalisation ou un décès. Pour rappel, 198 décès de personnes de 65 ans et plus avaient été recensés en 2021. Au-delà des campagnes d'information du public, l'ERVMA travaille avec les professionnels de santé pour repérer les risques de chute et encourager les initiatives pour les réduire grâce à l'aménagement du logement, une meilleure alimentation, la moindre consommation de certains médicaments, l'activité physique, la téléassistance. Cliquez ici pour en savoir plus sur le plan ou contactez planchute@chu-tours.fr (02 47 47 74 30)

Certificats absurdes : une campagne offensive



Exaspéré par les requêtes de certificats médicaux absurdes qui représenteraient un acte par jour, le Collège de la médecine générale a lancé l'opération « Septembre



La Haute autorité de santé a actualisé ses recommandations vaccinales pour mieux lutter contre le virus Mpxv, alors que 143 cas d'infection (Mpxv de clade 2) ont été signalés à Santé publique France depuis le 1er janvier 2024. Dans un récent avis dans lequel elle recommande les deux stratégies complémentaires :

Violet ». Avec cette campagne, il entend sensibiliser les patients et les autorités à l'urgence de réduire ces demandes inutiles et chronophages. Le Collège suggère de mettre fin aux « certificats illégaux » demandés par les compagnies d'assurance pour permettre aux patients de bénéficier de prestations (en cas d'invalidité, décès, annulation de voyage...). Il veut également en finir avec les certificats sans fondement juridique (pour les clubs non affiliés à une fédération sportive, les absences en cantine scolaire ou centre aéré...). Enfin, le Collège souhaite que soit autorisée l'auto-déclaration pour les arrêts maladie de courte durée (moins de 4 jours) et les absences pour enfant malade.

APPELS À PROJETS

L'ARS Centre-Val de Loire lance un appel à projets innovants à l'attention des établissements autorisés [en psychiatrie publics et privés](#).

Dispositif d'accompagnement de la formation IPA - Campagne d'appel à [candidatures 2024-2025](#)

Programme HOP'EN 2 : [candidature pour la phase 1](#)

Dispositif de contrat d'allocation d'études (CAE) - campagne [d'appel à candidatures 2024](#)

AU PROGRAMME

Une conférence pour prévenir les chutes

Le **mardi 10 septembre** à 13h45 à l'espace Soutine de Lèves (Eure-et-Loir), la plateforme de répit de la fondation d'Aligre à Lèves organise une conférence d'échanges « entr'aïdants » sur la prévention de la chute

Un rendez-vous inspirant sur la qualité de l'air

Le **lundi 7 octobre** de 17h à 20h, la CPAM de l'Indre organise les "Journées nationales de la qualité de l'air" à la Cité du numérique de Châteauroux. L'objectif de cet échange est

des seniors, qui vise à sensibiliser, informer et à accompagner les aidants de patients en perte d'autonomie et/ou atteint de maladie neurodégénérative. Ce temps d'échanges vise aussi à les inviter à rompre avec l'isolement en partageant leurs expériences. Renseignements au 02 37 18 72 33 ou répit-aidants@fondation-aligre.com

Un débat sur l'apport du numérique dans les OTS

Le **jeudi 12 septembre** à 13h, les professionnels de santé du Centre-Val de Loire sont conviés à un webinaire consacré à l'appel à manifestation d'intérêt (AMI) intitulé « Le numérique, en soutien aux organisations territoriales en santé en Centre-Val de Loire » lancé par l'Etat et la Région pour les deux prochaines années. Comment développer l'offre de soins sur le territoire concerné, décroiser les différents acteurs et favoriser l'inclusion numérique des usagers et des professionnels de santé ? Tels seront les enjeux du débat.

[Cliquer ici pour vous inscrire](#)

Un webinaire consacré à la coqueluche

Le **mardi 24 septembre** de 19h à 20h, le Centre régional en antibiothérapie (CRAtb) convie les professionnels de santé à un webinaire intitulé « Coqueluche, où en est-on ? » assuré par trois praticiennes du CHU de Tours. Le Dr Cécile Le Brun fera un point sur l'épidémiologie et le diagnostic, le Dr Zoha Maakaroun-Vermesse évoquera la prise en charge et la prévention, tandis que le Dr Gaëlle Ndayo présentera les précautions d'hygiène à prendre en cabinet libéral. Un lien Zoom sera adressé après [l'inscription gratuite et obligatoire sur ce lien](#).

de sensibiliser les citoyens à l'importance de la qualité de l'air, tout en valorisant les bonnes pratiques qui améliorent sa qualité. La participation est gratuite.

Savoir réagir en cas d'attaque terroriste

Le **mardi 8 octobre** le CHU d'Orléans accueillera un colloque organisé par l'APSIGHE (Association pour la promotion de la sécurité dans les IGH et les ERP) et consacré aux retours d'expérience pour renforcer la réponse à une attaque terroriste. Cet événement rassemble des experts de divers horizons (Matthieu Langlois, ancien médecin-chef du RAID, Dominique Rizet, journaliste à BFM TV, Jean-Luc Wertenschlag, auteur du livre Impacté 13 novembre...) pour discuter des meilleures pratiques et stratégies afin de faire face à ces défis complexes. La participation est de 30 euros pour les personnes qui ne sont pas membres de l'association. Elle est gratuite pour les adhérents. [Plus d'informations et inscriptions en ligne.](#)

Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre Pro en écrivant à ars-cvl-communication@ars.sante.fr

LE COIN RH

NOMINATION



Sandrine Carrou,
pharmacien inspecteur à l'ARS

L'ARS Centre-Val de Loire compte une nouvelle recrue dans son équipe de pharmaciens inspecteurs de santé publique. Diplômée de pharmacie en 2012 à Montréal, arrivée en France en 2016, Sandrine Carrou, 42 ans, a pris ses fonctions cet été au siège de l'Agence à Orléans. Après un an de formation à l'EHESP de Rennes et une expérience au ministère de la Santé (en charge des dispositifs médicaux et produits de santé), Sandrine Carrou est revenue en Centre-Val de Loire, région dans laquelle elle avait été mobilisée quelques mois pendant l'épidémie de Covid-19. Elle intègre une équipe de 5 personnes et se réjouit de ce « nouveau défi » au sein de l'Agence. Pour rappel, les pharmaciens inspecteurs sont chargés de garantir la sécurité des patients et la qualité des pratiques. A ce titre, ils procèdent notamment à l'inspection des officines et pharmacies, des laboratoires de biologie et des lieux de détention de médicaments par les médecins. Ils participent également à la prévention des risques et à la gestion des crises sanitaires.

LA SANTÉ RECRUTE

Un médecin généraliste à la MSP de [Levet](#)
dans le 18

Un médecin généraliste au sein de la
Commune de [Gracay dans le 18](#)

Une offre d'installation en kinésithérapie
à [Châtillon-sur-Indre dans le 36](#)

Un médecin en temps plein en gériatrie
au CH de [Saint-Aignan-sur-cher](#)
dans le 41

Retrouvez toutes les offres sur
www.centre-val-de-loire.paps.sante.fr

S'abonner à la Lettre
Pro ARS Centre-Val
de Loire

Consulter les Lettres
Pro précédentes

Proposer un sujet,
un événement, une
offre d'emploi...



La Lettre Pro - 6 septembre 2024

Directrice de la publication : Clara de Bort

Réalisation / rédaction : Communication ARS Centre-Val de Loire

Crédit photos : ARS Centre-Val de Loire

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)